

日々の思ひ

ずいそう



子どもと共に学ぶ



中原 久美子

新採用教員として五年三組を担任してから、あつという間に二学期も一ヶ月が過ぎてしましました。何もできないままわただしく過ぎてしまつた一学期を反省し、「よし、二学期こそは」と決意を新たに望んだものの、元気いっぱいに飛びはね回る子どもたちの巻き起こすいろいろな事にとまどいを感じる毎日です。

そんな中、算数の単元末テストを

行つた時のことです。この単元は、「先生、もつと問題だして。」と、これまでにないほど授業中に声が飛び交い、子どもたちも楽しんで取り組んだ学習でした。「おれは算数が大嫌いだ。」と言つて普段はまるで見向きもないA君も、「先生、今日の算数の宿題、絶対やつてくるからね。」とめずらしく意欲的で、私も思わずうれしくなつたほどでした。

ところが、テストを終えてみるとそのA君が、うつむいたまま声もたてずにぼろぼろ涙をこぼしているのです。一体どうしたのだろう。テスト前はあんなに張り切つていたA君なのに——と不思議に思つた次の瞬間、私ははつとしました。「A君、どうなさいたからです。」

私はぐつと胸がつまる思いがしま

た算数に真剣に向かっていたので

「行つた時のことです。この単元は、「先生、もつと問題だして。」と、これまでにないほど授業中に声が飛び交い、子どもたちも楽しんで取り組んだ学習でした。「おれは算数が大嫌いだ。」と言つて普段はまるで見向きもないA君も、「先生、今日の算数の宿題、絶対やつてくるからね。」とめずらしく意欲的で、私も思わずうれしくなつたほどでした。

だからA君もがんばつて勉強する。教えてあげられなかつた先生にも責任があつたね。これからは、A君にもみんなにももつとわかるように教えられるよう、がんばつて勉強する。

だからA君もがんばつて。」

クリストの作品は感動的だった。

世界的な現代芸術家のクリストは、うになりたいと願つています。そんな切実な願いに、果たして私は十分にこたえてきたのだろうかと我が身を振り返つたとき、私の心は恥ずかしさと情けなさでいっぱいになります。子どものできないくやしさに泣きぬれた顔はもう見たくないとつくづく思います。「わかった。」「できました。」と喜びに輝く笑顔を一人でも多くの子どもに見つけることができるよう、一時間一時間の授業に真剣に望んでいかなければと痛切に感じています。そして、これからも子どもと共に学び続けていく教師でありたいと思つています。

クリストの作品は感動的だった。今回、日本で大々的な作品を発表した。作品は茨城県の美里村から太田市にかけての国道349号線沿いに広がっていた。彼は梱包の芸術家と呼ばれ、自分を取り囲んでいるものを梱包し、梱包されたものの美しさや、梱包した内側を魅力的に表現していました。彼に梱包されてきたものは、本・椅子・標識・女性・車・塔・道路・橋・ビル・空気・岸壁・風にまで至る。また、彼は、より大きなプロジェクトに挑んでいる。例えば、海を大きな布で包んでしまつたり、山と山の間に巨大な布のダムをつくり上げたり、四十kmに渡つて高さ五mのカーテンを走らせたりと、とにかく彼の作品には驚かされる。

クリスト

三條 敦

